
4月20日(土)19:00より公民館2Fホールにてクラブ代表者会
議を開催しました。今年度は前年度からクラブ数が1クラブ減り7
クラブとなりました。
高齢化の波がじわじわと数字に表れてきています。
仲間内で場所を利用したい方、趣味の集いなんでもOKでは有り
ませんが規約内での利用は多くの場合OKですので利用下さい。
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実 績事 業 名 称日 程

済公民館運営審議会(1)4/13(土)

済学区体育祭実行委員会(1)4/13(土）

済クラブ代表者会議4/20(土）

学区体育祭実行委員会(2)4/27(土）

すこやか講座(1)
三世代グラウンドゴルフ大会5/11(土）

学区体育祭実行委員会5/11(土）

学区体育祭5/18(土）

すこやか講座(2) 健康教室 （資生堂）6/ 5(水）

すこやか講座(3) 交通防犯教室 (蒲警・あゆみ)7/ 3(水）

すこやか講座(4) 伝統話芸・落語 (駒久屋 南朝）7/18(木）

自然観察と体験学習 （愛知県民の森）8/ 1(木）

公民館運営審議会(2)8/24(土）

神ノ郷町敬老会9/ 7(土）

すこやか講座(5) 交通安全教室 (交通防犯課）9/18(水）

みんなで歩こう健康づくり大会 (未定）9/29(日）

令和5年度上期公民館事業計画

第1回公民館運営審議会＆第1回学区体育祭実行委員会

※日程、事業内容に関しては都合により変更する場合があります。

春の全国交通安全運動開催 4月6(土)～15日(月)の期間で令和6年
「春の全国交通安全運動2024」が実施されました。

●運動期間 令和6年4月6日(月)～15日(月)までの
土、日を除く6日間

●交通事故ゼロを目指す日4月1０日(水）

（1）こどもが安全に通行できる道路交通環境の確保と
安全な横断方法の実践

【交通安全運動の重点】

交通安全運動へのご協力をお願い致します。

クラブ代表者会議

くるりんバス情報

4月１３日(土)午後７:００より公民館運営審議会を実施
令和５年度の事業実績報告及び令和６年度の事業計画及び予算に関しての説明を行い承

認されました。
西部公民館の活動方針である「あつまり」「まなび」「ふれあい」をモットーに地域に密着した公民館
活動を目指す諸事業の行事予定表、歳入歳出予算書について審議をを行い承認されました。

学区体育祭開催日は５月18日(土)です。雨天の場合は
翌日19日(日)になります。開催判断は午前の小学校の判
断に合わせます。
4月27日、5月11日に第2回、第3回の実行委員会を開
催します。今年は例年と同様の競技種目で開催できると判
断しておりますので、今後の実行委員会でメンバーからの声
を反映し各種取り決めを実施して参ります。

４月１３日(土)午後８:００より第1回学区体育祭実行委員会を実施

西部地区支線バス「みかんの丘くるりんバス」３月乗車人数報告

３月の乗車人数は合計162人でした。１便当たり平均乗車人数は1.3人です。
天気のいい日は動くと汗ばむぐらいの季節になりました。今年のゴールデンウィークのお天気はどう

ですかね。お出かけにいい季節です。このゴールデンウィークのご予定に、みかんの丘くるりんバスに
乗ってお出かけください。

公民館運営審議委員の訂正
4月号公民館便りに掲載しました運営審議委員に変更が有りましたので訂正します。

西部小学校校⾧ 奥村 那奈さん、西部保育園園⾧ 中村 恵子さんの二方が本年度より
西部公民館運営審議委員となられました。

（2）歩行者優先意識の徹底と『おもいやり・譲り合い』
運転の励行

（3）自転車・電動キックボード等利用時のヘルメット
着用と交通ルールの遵守

令和６年度学区体育祭は小学校体育祭開催日が例年より１週間早く、第1回体育祭実行
委員会開催が1週間遅い開催となった為に、本番までの準備期間が合わせて２週間短く、実行
委員会での開催検討結果を待たず、区の意向を事前確認し準備に入っています。

令和６年度学区体育祭は5月18日(土)に例年通り開催致します。町内の
方が一堂に会する数少ないイベントですので積極的に参加下さい。

発行４月23日
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鵜殿氏の研究のこぼれ話（9）

市民いきいきウォ―キング開催

上ノ郷城跡保存研究会令和6年度総会、観桜会実施
3月２４日(日)11:00～赤日子神社社務所にて保存会総会及び観桜会が開催されました。

本年は昨年の観桜会の反省もあり、時期を早めての開催でした。
昨年は4月2日の開催で当日の桜の見頃は終わってしまっていた為、本年は1週間早めの開催でし
たが足立泰敏会⾧の挨拶にもあった通リ、本年の開催日は生憎の強めの雨、桜の蕾は未だ固く、
水仙の見ごろは過ぎてしまっていた日の開催となりました。来年はどうなることかお楽しみに。
総会は令和５年度の活動報告（城跡整備、花一杯活動、舞台劇等)に続き会計報告がなされ
ました。

令和６年度研究会城跡整備計画予定

本年度も観光客の方は少なくなったとはいえ、未だ遠方より
来られる方も見えますので、整備作業の回数が例年より4
回増えています。

1.春の整備作業
2.追加整備作業1
3.追加整備作業２
4.秋の整備作業
5.追加整備作業3

4/20日 AM 8:00 雨天順延
6/22日 AM 8:00 同上
7/20日 AM 8:00 同上
9/21日 AM 8:00 同上
12/21日 AM 9:00 雨天中止

【総会の様子】

【上ノ郷城跡花いっぱい活動】
今年も４年目の花いっぱい活動を計画して
います。沢山のスイセン球根の寄付をお願い
します。

本年の植え付け実施日
10月26(土)  10:00～11:00

公民館からのお知らせ

蒲郡市坂本町深山の勝善寺は、昭和六十年発行の『愛知県宗教法人名簿』では、代表が牧
野覚禅となっています。覚禅師は、豊川市久保町の真言宗醍醐派威宝院住職です。勝善寺は
廃仏毀釈で廃寺となり、豊川市八幡町上宿にあった社公山大塚寺の寺号を買って復活したので、
正しくは社公山大塚寺のはずです。国の重要文化財に指定された梵鐘は、蒲郡市栄町の博物
館に陳列されています。昔も今も無人で、無防備そのものでした。

豊橋市の豊田珍彦氏は、梵鐘を再発見した功労者ですが、かつてあった鰐口の拓本も採って
います。金石文研究の論文も、いくつか発表しています。
（梵鐘）三河国薬勝寺推鐘 承元二年己巳五月日 本願主金剛仏子永範

改寛喜二年庚刀卯月三日 大勧進金剛仏子行範 大衆並結縁衆等
（代替）南無千手観世音菩薩 永尾山勝善寺

当山ノ銘鐘ハ国指定 重要文化財ナル為信徒 ヨリ永久保存ノ願望ニ
依リ他ニ保管スル 依テ玆ニ改鋳スル 昭和五十七年五月吉日 総代

（鰐口）三州宝飯郡坂本村永尾山勝善寺 承元二丙巳年九月十七日于時明和五戊子年
『三河国宝飯地方金石文集』によると、寛政五年鋳造の天桂院の梵鐘に「当院大鐘者昔承

元三巳三月鋳而今及五百余年星霜久而作唖声欲成鳴鐘云々」の文言があり、文化年間に
発掘された伝説より古い時代に、梵鐘の存在を知る知識人がいたことになります。豊田珍彦氏の
場合、坂本で発見したとも、安楽寺で発見したともあり、真相が分かりません。

昭和十六年発行の『古代文化』第二十巻第八号の伊東富太郎氏の論文「三河の梵鐘」によ
ると、勝善寺は天桂院の末寺でした。八世鸑洲和尚の時代の慶安二年に、勝善寺観音堂を建
立しています。天明八年に梵鐘が発掘されて、十七世彛倫和尚の時代の寛政十二年に梵鐘改
鋳に利用する材料になるところ、鋳物師中尾家が断って、今に残るのだそうです。

薬勝寺の梵鐘について （石井 文雄）

【昨年植え付けた水仙】

3月27日(水)蒲郡市民いきいきウォーキン
グが開催され40名ほどの市民がJR塩津駅・
名鉄競艇場前駅集合⇒竹谷神社⇒西部
公民館⇒上ノ郷城跡⇒中央公演⇒蒲郡駅
の全８ｋｍのルートをウォーキングしました。
西部公民館で鵜殿氏の歴史等をDVD鑑賞
後城跡に行かれました。
写真は東郭の醍醐の桜を見ながら散策中の
参加者。醍醐の桜は二、三分咲きでした。

城跡ベンチをペイントしてくれました
昨年度３月で西部小を巣立った６年生が卒業前に城跡に設置してあるU字溝ベンチに、『れ・
き・し・を・つ・な・ぐ』とペイントしてくれました。桜は散ってしまいましたが、皆さん城跡に足を運んで
見てきて下さい。

【エアコン】 【温水・冷水蛇口】 【ガスこん炉】

1.コロナ禍で利用がめっきり減ってしまった調理室ですが、その間に調理室内のエアコンは更新
され、水しか出なかった給水蛇口は温水も出る様に機能追加、⾧い年月使用してきたガスこん
炉も更新、写真にはありませんがガス炊飯器も更新しました。
グループ・仲間内での料理の機会が有る方は公民館調理室の利用も検討して頂ければと思い
ます。 利用は要予約ですのでご希望の方は公民館まで申し出下さい。

2.昨年末放映終了した大河ドラマ『どうする家康』に合わせ上ノ郷城に観光に見えた方を公民
館に誘導し蒲郡、神ノ郷の歴史・文化の発信をしてまいりました。
令和５年度で一応の句切りとしますので結果報告致します。北は北海道、南は九州福岡まで
様々な地域から上ノ郷城の観光に多数の方がみえました。
その中のどの程度の割合で公民館に来館されているかまでは把握できていませんが、公民館来館
者の総数は令和５年１月から令和６年３月末迄で4、924名でした。
多数の方に来館頂き蒲郡・神ノ郷の歴史・文化を観光客の方と直接話せたことは職員一同良い
経験になりました。令和６年4月になっても大阪、愛媛などからの観光客も見えますので本年度も
引き続き観光客の方へは同様の構えで対応して参ります。


